

Derek Walcott: La fuerza de la poesía está subestimada

El Nobel de Literatura de 1992, oriundo de la isla de Santa Lucía, asiste a la tercera edición del evento Palabras para Venezuela.

Caracas.- El poeta Derek Walcott, Nobel de Literatura de 1992 y quien vino al país en el marco de Palabras para Venezuela, destacó la importancia de la poesía y del respeto a la diversidad de culturas en el mundo actual.

Las declaraciones fueron ofrecidas en la rueda de prensa a propósito de la tercera edición de Palabras para Venezuela, evento organizado por Banesco Banco Universal como parte de su programa de Responsabilidad Social Empresarial.

Para el Nobel de Literatura 1992, la poesía juega un papel importante en el mundo contemporáneo pese a las guerras y la polarización de las culturas. “La fuerza de la poesía está subestimada (...) la poesía puede ser una forma de oración”, dijo.

Explicó que si bien en un entorno de dificultades la voz de los poetas surge con gran fuerza, tal como ocurrió con los grandes escritores rusos que sufrieron prisión, también la poesía permite cantar los triunfos.

Walcott, en cuya obra destaca la cultura de las Antillas, apuntó que “el Caribe ha sido un ejemplo de una tristeza épica gigantesca. Estamos hablando de una cultura que sobrevivió a la conquista europea, a la erradicación de los indígenas y a la esclavitud. La sobrevivencia del Caribe es un triunfo espiritual. El espíritu caribeño se nutre del dolor de los esclavos negros tirados por la borda y de las tribus indígenas que murieron de las enfermedades traídas por los conquistadores”.

Para el poeta antillano, “el sentido del humor (de los caribeños) nos ha hecho sobrevivir”. A juicio de Walcott, “es peligroso forzar a una cultura. No llamo a favor del fascismo, sino que no se debe decir a una tribu de África lo que debe hacer”.

Walcott nació en la isla de Santa Lucía en 1930. Ha sido crítico de arte y teatro, maestro de escuela y periodista, pero gracias a la calidad de su poesía logró el reconocimiento mundial. En su obra poética explora sus sentimientos de conflicto y aislamiento al encontrarse entre la cultura europea y la cultura negra de su Caribe natal. De Walcott se puede decir que es un poeta universal que reafirma su condición caribeña.

Con “Palabras para Venezuela”, Banesco ha querido brindar un espacio para la reflexión sobre temas actuales con la presencia de personalidades destacadas en sus ámbitos.

10-05-2007